



苦小牧市立光洋中学校学校だより

令和 3年 4月16日発行 第1号

校訓

「健康な体」・「誠実な心」・「前進する力」

学校・家庭・地域の合言葉

「振り返り」で粘り強く自己調整

新年度の始まりにあたって

校長 大橋祐之

【始業式式辞より】

3年生は、いよいよ義務教育最後の1年となり、2年生も明日からは後輩もできて中学校生活の2年目を迎えます。

新しい学年のスタートに当たって、一つお話をします。

皆さん、「トマス・エジソンという人を知っていますか。」

蓄音機や白熱電球、映写機などを発明した人です。エジソンの発明品を挙げ出したらきりがありません。84歳の生涯で1,300もの発明品を生み出した「発明王」であり、1,000以上の特許をもち、権利を守るため訴訟を繰り返していたことから「訴訟王」と呼ばれることもあります。80歳を過ぎても1日16時間は働いていたそうです。

そのエジソンは、電球を発明するために1万回もの失敗を繰り返しました。しかしながら、彼は一度も「失敗した」と考えたことはなかったと言っています。エジソンは、失敗を繰り返すたびに「自分は成功に近づいている」と考えたそうです。エジソンは、諦（あきら）めない人ではなく、諦めきれない目標をもった人だったのではないでしょうか。

2・3年生の皆さん、諦めきれない、そんな目標をもつことで、「これだけは達成したい」という自らの挑戦につながってきます。目標をしっかりともち、大胆に挑戦していってほしいと思います。

「諦めきれない目標をもて、そして、挑戦！」、新年度のスタートに当たっての皆さんへのメッセージといたします。

【入学式式辞より】

さて、これから始まる学校生活3年間は、思いのほか早く過ぎて行きます。時に流されるのか、それとも、自らが時を刻んでいくのか、それは、皆さん次第です。一方、この3年間は、人生における最も価値ある時となり、「人生の土台づくり」の時期といつても過言ではありません。そこで、こうした大切な時期を過ごす皆さんに一つお話しします。

それは、「挑戦する」ということです。

2012年に日本人で初めて、世界に存在する標高8000mを超える14の山、すべての登頂に成功した登山家である竹内洋岳（たけうち ひろたか）氏は、次のように述べておられます。

「必ず登れるとわかっていていれば登る必要はない、と私は思っています。この山に登れないかも知れないが、登るためにどうすればいいのだろう。これを考えるのが最もワクワクして、登山の面白いところです。」

コロナ禍の中にあって、昨年度、皆さんには、限られた時間の中で、アイデアや工夫を凝らし無限の可能性を示していたと聞いております。そんな皆さんだからこそ、「今、どうすればいいのか」を考え、歩を止めない挑戦を続けることができると確信しております。やってみなければわからないことばかりです。まずは、15歳の春に向けての挑戦を期待します。

トピックス

□ 4月 6日（火）着任式・始業式

以下の教職員が着任しました。お世話になります。

- | | |
|---|-------------------------|
| ・校長 大橋 祐之（啓明中学校より） | ・教諭 野村 直葉（厚真中学校より） |
| ・教諭 梅原 康孝（啓明中学校より） | ・教諭 高橋 勇（緑陵中学校より） |
| ・教諭 松本 大樹（新採用） | ・教諭 田村 美樹（和光中学校より） |
| ・養護教諭 中川 千愛（美深中学校より） | ・事務 秋元 恵一（拓進小学校より） |
| ・初任指導 平沼 秀之（青翔中学校より） | ・介添員 仲見佳代子（啓北中やまなみ分校より） |
| ・ALT ギディオン ※また、舟根芳恵教諭が育児休業を終了し、復帰しています。 | |

□ 4月 7日（水）入学式

140名の新入生が入学しました。参列者の制限、在校生の各教室でのオンライン参加等の感染症対策をとりながら挙行しました。新入生はしっかりと足取りで入場し、中学生としての第一歩を踏み出しました。



教育の成果はお子さん一人一人の努力はもちろんのことですが、学校と家庭、地域社会の相互の信頼が基盤となります。教育活動へのご理解とご協力をお願いいたします。

□ 4月 8日（木）対面式・部活動紹介

体育館にて在校生と新入生の対面式を行いました（2年生はオンライン参加）。式後には、各学級にて参加態度等に関する振り返り用紙の記入が行われました。3年生の中には部活動紹介に関する反省を記載する生徒もあり、経験を次に生かそうとする姿勢が感じられました。

□ 4月 9日（金）交通安全教室

中野自動車学校の技能検定員の方を講師とし、1年生を対象に、自転車乗車マナーの向上を目指した交通安全教室を開催しました。自転車シミュレーターも登場し、生徒たちは乗車マナー向上の必要性を再認識しました。

自転車による加害事故も多発しています。ご家庭でも乗車マナーについて考える場をもっていただければ幸いです。



今後の4月の主な行事

4
April

- | | |
|------------------------|----------------------|
| 19日（月）内科検診（2年） | 26日（月）部活動集会 |
| 20日（火）1・2年市統一学力検査（CRT） | 27日（火）内科検診（1年）／尿検査二次 |
| 3年学校独自学力調査（NRT） | PTA役員会／PTA総会 |
| 22日（木）常任委員会 | 28日（水）全校協議会 |
| 23日（金）参観日 | 30日（金）心電図検査（1年） |

<23日（金）の参観日について>

5時間目と6時間目を公開予定ですが、各時間とも参観者の分散を図るため、前半は男子生徒の保護者の方、後半は女子生徒の保護者の方と参観時間を区分させていただきました。また、各ご家庭からの参観人数を1名に制限させていただいております。ご理解とご協力をお願いいたします。なお、参観人数によっては、廊下からの参観となる場合があります。ご了承ください。

【お知らせ】

保護者向け一斉情報配信システムの配信確認のため、19日（月）の14時にテストメールを配信いたします。メールが届かなかった場合は、学校までお知らせください。